

UNIVERSIDAD NACIONAL AUTÓNOMA DE MÉXICO

PROGRAMA DE POSGRADO EN CIENCIAS POLÍTICAS Y SOCIALES

LAS ASOCIACIONES PÚBLICO PRIVADAS COMO MECANISMO ENTRE LA PROVISIÓN DE SERVICIOS PÚBLICOS O SU PRIVATIZACIÓN: EL CASO DEL HOSPITAL DR. GONZALO CASTAÑEDA DEL ISSSTE

TESIS

PARA OPTAR POR EL GRADO DE

DOCTORA EN CIENCIAS POLÍTICAS Y SOCIALES

PRESENTA

MARTÍNEZ ESPINOZA YANELLA

COMITÉ TUTOR

DR. JOSÉ JUAN SÁNCHEZ GONZÁLEZ UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DEL ESTADO DE MÉXICO

DRA. MARCELA ASTUDILLO MOYA
INSTITUTO DE INVESTIGACIONES ECONÓMICAS

DRA. LAURA MONTES DE OCA BARRERA INSTITUTO DE INVESTIGACIONES SOCIALES

CIUDAD UNIVERSITARIA, CD.MX., ENERO DE 2018





UNAM – Dirección General de Bibliotecas Tesis Digitales Restricciones de uso

DERECHOS RESERVADOS © PROHIBIDA SU REPRODUCCIÓN TOTAL O PARCIAL

Todo el material contenido en esta tesis esta protegido por la Ley Federal del Derecho de Autor (LFDA) de los Estados Unidos Mexicanos (México).

El uso de imágenes, fragmentos de videos, y demás material que sea objeto de protección de los derechos de autor, será exclusivamente para fines educativos e informativos y deberá citar la fuente donde la obtuvo mencionando el autor o autores. Cualquier uso distinto como el lucro, reproducción, edición o modificación, será perseguido y sancionado por el respectivo titular de los Derechos de Autor.

"La Utopía está en el horizonte
Camino dos pasos, ella se aleja dos pasos
Y el horizonte se corre diez pasos más allá
¿Entonces para qué sirve la Utopía?
Para eso, sirve para caminar"

Eduardo Galeano

Dedico este logro:

A mi pequeña Paula Romina motivo de inspiración y fortaleza para enseñarle a caminar hacia el horizonte;

A mis padres Lety, Jaime, Ofelia y Manuel quienes han sido el pilar más importante en mi vida, con sus enseñanzas han contribuido a que sea un mejor ser humano;

A mi cómplice y amigo César Adrián, quien con su perseverancia, amor, respeto y comprensión me ha dado su apoyo incondicional y sobre todo el mejor regalo de la vida;

A mis hermanos Estéfani Irazú y Gusev porque con su compañía han hecho un agradable andar por esta vida;

A mis amigos y compañeros de andanza que a lo largo de los años han dejado una huella que trasciende en mí camino.

A Dios que nunca ha soltado mi mano y con su amor infinito ha hecho que no pierda la Fe para creer en algo.

Agradecimientos

Primeramente agradezco al Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología por financiar mis estudios de posgrado, fortaleciendo mi formación profesional, académica y de investigación. De igual manera el agradecimiento infinito a mi querida alma mater la Universidad Nacional Autónoma de México que a través de su Programa de Posgrado en Ciencias Políticas y Sociales me ha permitido obtener no sólo el grado más importante de la formación académica y profesional sino que me ha inculcado valores, principios, ética y responsabilidad social para retribuirlos en beneficio de mi país. Asimismo, reconozco la calidad y nivel de conocimiento de la excelente planta docente de este programa de posgrado misma que ha dejado gran enseñanza en mí.

Mi profundo agradecimiento para el Comité Tutor conformado por los Doctores José Juan Sánchez González, Marcela Astudillo Moya y Laura Montes de Oca Barrera, que con su conocimiento, orientación, compromiso y paciencia han hecho posible que esta investigación llegue a buen puerto. Asimismo, resalto el invaluable e incondicional apoyo del Dr. Héctor Zamitiz Gamboa y la Dra. Diana Vicher García quienes además de hacer importantes aportaciones a la investigación se han convertido con el tiempo en grandes amigos.

Finalmente, considero importante hacer extensivo mi agradecimiento a todos los hombres y mujeres de este país que con su esfuerzo y trabajo hacen posible que aún podamos aspirar a realizar estudios de posgrado de alto nivel de manera pública y gratuita.